

EDITORIAL

Constituye para mí un verdadero honor y una desentrañable alegría el tener la oportunidad de redactar este editorial para nuestra revista de la Asociación Colombiana de Endocrinología, Diabetes y Metabolismo.

Sea lo primero expresarles a mis colegas y estudiosos de esta importantísima disciplina, mis más sinceros sentimientos de progreso, profesionalidad y cariño por la dignidad que representa el hombre en la vida médica, al punto de ser él, el componente a través del cual gira nuestra científicidad y la constante preocupación en la solución de sus innumerables patologías.

Este ejemplar está dedicado especialmente a los resúmenes de las conferencias y trabajos de investigación, que se presentarán en el 13 Congreso de nuestra sociedad.

Con el lema de la “**Controversia al Consenso**”, la Asociación Colombiana de Endocrinología, Diabetes y Metabolismo escogió en sesión plenaria a la ciudad de Armenia (Quindío) para celebrar este importante congreso nacional.

Para mí, como para algunos de mis colegas, creo que no existe duda acerca de lo que significa la preparación de un congreso, pues a decir verdad se trata de una prioridad científica que engalana una sociedad que, como la nuestra, tarda más o menos un año de dedicación exclusiva, lo que significa un trabajo serio, titánico y, por cierto, muy ordenado y metodológicamente exigente. Es un gran esfuerzo que se direcciona a la actualización y al fortalecimiento profesional de los conocimientos que hemos ido consolidando a través de nuestra experticia médica; este trabajo, sin lugar a vacilaciones, contribuirá a fomentar la investigación científica, el intercambio de experiencias y a generar todos los elementos para que el desarrollo del mismo quede como impronta de que “**nada se improvisó**” y que dejó como experiencia grata el saber científico y la consolidación de hermosos lazos de amistad.

Este año tengo la absoluta seguridad de que nos pondremos al día y, por consiguiente, saldremos actualizados en tan complejos temas en que deambulan la endocrinología, la diabetes y el metabolismo. Ello gracias al Comité Científico del Congreso, a quien aprovecho este espacio para expresarle mi más sentida gratitud, porque sin su dedicación y esmero hubiese sido difícil el logro de nuestros objetivos, además de reconocerle que quiso imprimirle una dinámica diferente para que la mayoría de “miembros de número” participáramos muy activamente (bien sea como conferencistas o como presidentes de sesiones).

Debo destacar que en este 13 Congreso Nacional, introducimos una nueva modalidad de encuentros con el experto; las

sesiones de controversias y retos fueron planeadas con el objetivo de generar una discusión que nos llevara a conclusiones reales, después de haber pasado por controversias dadas por los mismos expertos; programamos tres cursos precongreso donde tuvimos en cuenta especialidades como Ginecología, Cirugía y Médicos de Atención Primaria. Los temas de los simposios fueron escogidos dentro de los que más controversia están generando en la actualidad. Así mismo, quiero indicarles que dentro del Congreso Nacional habrá una sesión donde por primera vez se pondrá en conocimiento la labor que vienen generando los grupos de trabajo de nuestra sociedad. Igualmente se advierte que los trabajos de investigación se presentarán en modalidad de oral y póster. La participación internacional estará a cargo de connotados profesores de los Estados Unidos de América, de Europa, de Centroamérica y Suramérica, lo que de seguro enriquecerá nuestra praxis médica, por la importancia de los conocimientos y de las experiencias de tan reconocidas personalidades.

Antes de concluir el editorial, debo destacar que la Asociación Colombiana de Endocrinología, Diabetes y Metabolismo refleja su trabajo en la intervención de 112 conferencistas nacionales, 30 encuentros con el experto, 3 cursos precongreso, 4 simposios, 8 conferencias magistrales, 27 sesiones de controversias y retos y con gran orgullo y regocijo, por primera vez, celebramos la presencia de 20 conferencistas internacionales.

No dudamos de que los asistentes disfrutarán de un gran programa y de que este congreso quedará en nuestra memoria durante muchos años.

No sobra recordarles a todos mis queridos colegas que nos encontramos en Armenia, hermosa tierra cafetera conocida mundialmente como “la ciudad Milagro”, capital del Quindío, departamento que se encuentra rodeado de un inigualable paisaje cultural, incluido en la lista de patrimonio cultural de la humanidad y en donde se convive con bellísimos pueblos construidos con arquitecturas coloniales características, parques temáticos y diversidad de museos.

Sea esta la oportunidad para decirles que estamos seguros de que en Armenia y en el Quindío encontrarán el lugar ideal para que disfruten de la ciencia y de la cultura.

John Jairo Duque Ossman

Presidente 13 Congreso Nacional de Endocrinología, Diabetes y Metabolismo